

générosité de feu le Dr Huber, de Mme Amanda Huber, et de quelques autres pieux donateurs.

Pana est une ville de 8,000 âmes; c'est un centre minier important. On y trouve six temples protestants, et une seule église catholique. Pana fait partie du diocèse d'Alton, érigé en 1857, et dont l'évêque actuel est Mgr James Ryan.

Chose digne de remarque, l'hôpital d'Oak Park doit son origine à des circonstances à peu près identiques. C'est encore un médecin protestant, le célèbre Dr John Tope, qui, en 1905, voulut doter d'un hôpital sa municipalité. Il s'adressa à l'abbé Dunut, curé de la paroisse voisine. L'abbé Dunut consulta son ami l'abbé F<sup>17</sup>ewlon, sulpicien américain, professeur au séminaire diocésain de New York, qui lui recommanda chaleureusement les Soeurs de Miséricorde de Montréal, établies à New York depuis déjà plusieurs années. Un comité, composé d'éminents médecins et chirurgiens, offrit un terrain aux religieuses et promit de garnir les laboratoires et les salles d'opération. On constua une maison selon toutes les exigences actuelles. L'institution est maintenant officiellement reconnue par l'Etat de l'Illinois. On y forme des gardes-malades. Chaque année, un certain nombre de Soeurs et de Gardes obtiennent le brevet de l'hôpital et le diplôme de l'Etat, après avoir subi, avec succès, un double examen. Le premier surintendant médical a été M. le Dr John Tope, qui vient de mourir, entouré d'universels regrets. Son fils, praticien de renom, lui a succédé et continue les traditions paternelles — toutes de science et de dévouement.

Avant l'arrivée des religieuses à Oak Park, la population était fanatique à l'endroit des rares catholiques qui s'y trouvaient. Il n'y avait pas même une mission. Tout a bien changé depuis neuf ans. L'on compte là actuellement quatre églises et de nombreux fidèles.

Et c'est ainsi que nos modestes soeurs canadiennes — non